

"Otros proyectos privatizadores de Calderón: La Venta I y La Venta II", *Blog: Observatorio de la Sociedad de la Información*, [s.l.], 21 de abril de 2008.

Consultado en:

<http://osiuv.blogspot.com/2008/04/otros-proyectos-privatizadores-de.html>

Fecha de consulta: 28/08/2009.

Han estado muy ocupados desde que estaban en la Secretaría de Energía y ahora, como gobierno federal en turno, Calderón y sus socios, privatizando a diestra y siniestra cuanto potencial productivo queda en pie en el país. Gobernadores con historiales negros como Ulises Ruiz y Granier, han participado con plácemes en tales "negocios".

Violando la Constitución entregaron, sin licitación, proyectos multimillonarios amparados en préstamos del Banco Interamericano de Desarrollo, los proyectos eoloeléctricos de La Venta I y La Venta II en Oaxaca, en 2005 éste último, con valor de más de 110 millones de dólares, que literalmente han tomado por asalto terrenos ejidales, sin consultar a los pobladores, repartiendo grandes ganancias entre particulares sin generación de empleo en la región y hasta perturbando la segunda ruta migratoria de aves más importante del mundo. La primera ruta migratoria de aves, a nivel mundial, se encuentra en las costas palestinas del Mar Mediterráneo.

Contratos directos, también con empresas españolas, como Iberdrola y Gamesa Eólica, se han reproducido en Tamaulipas, Sonora, Durango y Baja California Sur.

En total: "Iberinco, en los últimos **dos años**, ha firmado contratos para **la mejora** de la infraestructura eléctrica de México por un importe superior a **342 millones de dólares**, reforzando así la "destacada" posición que ya tiene en el negocio de distribución de electricidad de este país."

El asunto no para ahí, en la opacidad de las operaciones financieras que secretarías y gobiernos hacen con los recursos públicos, sino que además, los proyectos eoloeléctricos de

La Venta I y II se inscriben en el marco de los llamados Mecanismos de Desarrollo Limpio, que es un requisito para ingresar al mercado de bonos de carbono.

El Biocarbon Fund, o Fideicomiso de Biocarbono, un ente del Banco Mundial, permite a países generadores de altos volúmenes de CO₂, convertir inversiones en tecnologías alternativas en países menos desarrollados en "bonos de carbono", lo que les permite dar cumplimiento al Protocolo de Kioto.

Sin embargo, los mecanismos para el cálculo de los "sumideros de carbono" que van aparejados con esas inversiones, resultan poco claros para los especialistas. Y algunos señalan que el manejo de cifras, bonos y estimaciones sin mayor fundamento científico, es un juego que se presta a la corrupción y la estafa.

El Movimiento Mundial por los Bosques Tropicales, por ejemplo, comenta el caso de HOLCIM, una empresa productora de cemento, se retiró de los MDL, declarando que "en su forma actual crearán nuevas Enron con los promotores de los proyectos y nuevas Arthur Andersen con auditores y analistas". En pocas palabras, un océano de aguas profundas de corrupción.

Si no fuera suficiente todo lo anterior para despertar al menos escepticismo, cuando no verdaderas sospechas sobre los espectaculares de negocios al amparo del poder de Calderón y asociados, resulta que la empresa Gándara Censa, S.A. tiene como mercado objetivo la producción eoloeléctrica en México, como lo revelaba **Proceso** ya en enero de este año.

"En sus planes de expansión, Gándara Censa apuesta a la fabricación de torres para generar energía eólica. Para ello busca asentarse en México como *empresa auxiliar* de consorcios españoles que también tienen sus ojos puestos en México y Estados Unidos, como Gamesa, Acciona y Ecotecnia, declaró el gerente Javier Gómez al matutino gallego."

Gándara Censa fue comprada, con "gran visión empresarial", en 2004, por el padre de Juan Camilo Mouriño.

Vaya, y luego de leer que el libramiento de Xalapa será construido por una empresa española (Isolux) y otra portuguesa, uno no puede menos que levantarse el sombrero ante tamaña *pericia* -española- para los negocios.

Periodistas en línea publicó apenas el 20 de febrero de este año:

"Víctor Rodríguez, quien es doctor en Economía de la Energía con mención honorífica en la Universidad de Grenoble, Francia, expuso a La Jornada que como la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica permite al sector privado generar electricidad pero lo limita en las demás actividades de la cadena eléctrica, especialmente en la comercialización, la estrategia del Banco Mundial consiste en movilizar a las instituciones federales y estatales para que en el campo de su competencia contribuyan a eliminar barreras legales, económicas, sociales y políticas que impida el accionar de empresas eléctricas internacionales.

"Para lograr su objetivo, denunció Rodríguez Padilla, el Banco Mundial puso en marcha el **Proyecto para el Desarrollo Masivo de las Fuentes Renovables de Energía en México (P077717)**, que "tiene una **fachada altruista**, pero cuya finalidad es **la privatización del recurso eólico y de todas las operaciones asociadas con su aprovechamiento**".